
 

 

 

 

 

          
           

  

   

 

 

      ● 斜里 RC 事務局メールアドレス 

    

             第 2864回例会  2022年 6月 1日（水）   発行：会報・広報・雑誌委員会 

点鍾：野尻 勝規 会長     司会：浦田 順子 SAA  

       

１．ゲストおよびビジター紹介 ～なし 

  

 

                          

３．会 長 の 時 間 ～野尻会長                  

・皆さん、こんにちは。 

  6月に入りまして、2021-22年度も残すところ１か月となりました。 

 来月 7月からいよいよ元木新年度がスタートいたしますが、「ロー 

 タリーの年度のはじまりはなぜ 7月か」皆さん疑問に思っている 

 方もいらっしゃるのではないでしょうか？ 

  これにはロータリーの国際大会の開催時期が影響しています。現在、ロータリーの国際大会は毎年 6月に催さ 

れていますが、国際ロータリーが設立されて間もない 1910年代の国際大会は 8月に行われていたそうです。 

 その国際大会でロータリー国際連合会の年度監査報告が行われるのですが、8月の大会で監査報告するので 

あれば、6月末までに会計年度を終わらせた方が良い、ということになり、1913年 4月の理事会で決定したそうで 

す。それ以来、年度終わりは毎年 6月 30日、新年度は 7月 1日より、となったそうであります 

 では、なぜ現在、国際大会は 6月に行われているのでしょうか？ 

その 1913年の理事会で、会計年度は 6月 30日、と決めた 4年後に、「8月は暑いから涼しいうちに大会をしま 

しょう」という声が上がったそうであります。それで国際大会を暑くない時期、つまり 6月に変更し、現在に至るそう 

であります。 

 さて、6月のロータリー月間は「ロータリー親睦活動月間」ということであります。先週末の「家族親睦オンライン 

ツアー」では樽見親睦委員長、たいへんご苦労様でした。「ローマ・フィレンツｴの旅」ということで、なかなか訪れ 

ることが出来ない、スペイン広場や礼拝堂などを LIVEで繋いでいただいて、チャット等で現地とやり取りしたりし 

て、リモートでも十分臨場感を楽しませてもらいました。 

 私は今回、リモートで奥さんと参加させてもらって、ひとりでワイン 1本空けてましたが、画面越しに ZERO会場 

の方はもっと盛り上がっているんじゃないかなと見ていて感じました。 

 リモートで参加する親睦例会を体験してみて感じることは、「仲間と語らうことができない寂しさ」なんですね。 

リモートでのマイクをオンにして自由に話せる状況ならばまた少しは違うんでしょうが、今年の例会出席率を見ま 

しても、「親睦会」がある例会は俄然出席率が上がるんですね。 

 やはり「親睦活動」というのは、一堂に会して、お互いに言葉を掛け合って楽しく語り合う、そんな時間が大切な 

んだということを、この一年コロナ禍の中で非常に感じました。 

 6月の最終例会は「夜間例会」で会長幹事の活動報告を行います。もちろん、その後の「懇親会」もありますの 

で、2021-22年度最高の出席率になることを期待しています。 

     

４．幹 事 報 告 ～鈴木幹事 

・6月のロータリーレート～1 ドル：127円 

 

 

 ・下山会員～「4月・5月合同家庭集会」を 6/10（金）18；00 より藤苑にて行います。                                    

２．ロ ー タ リ ー ソ ン グ ～国歌斉唱、奉仕の理想（唱和なし） 

５．委員会、その他の報告  ～野尻会長 

● 会  長： 野尻 勝規    ● 副 会 長： 元木 誠二   ● 幹 事 ： 鈴木 市郎 
● 創   立 ： 1963 年 10 月 5 日                   ● 例会日時 ： 毎週水曜日 12：00～13：00 
● 事 務 所 ： 〒099-4112 斜里郡斜里町港町１   ● 例会場 ： ホテルグランテイア知床斜里駅前 

 TEL(0152)26-7978  FAX(0152)26-7980  〒099-4112 斜里郡斜里町港町 16-10  
                                                TEL(0152)22-1700  
             Shaｒｉrotary@peach.plala.or.jp 

 
 

 

 



 

 

 

 

６．本 日 の プ ロ グ ラ ム ～野尻会長  

✦I Mについて 

 ◉樽見 I M実行委員会幹事～この度、I Mの幹事を引き受けること 

                   になりました。よろしくお願いいたしま 

  す。各委員会、各委員長さん、会員の皆さんにご協力を今後とも 

  よろしくお願いいたします。 

  

 ◉丹羽ガバナー補佐～いよいよ 7月から 2022-23年度が始まり、 

               私のガバナー補佐の仕事も始まります。 

  その前に、6月中に終えておきたい仕事として、 

① 第 5分区全クラブの会長・幹事会 

  本来であれば、斜里 RCで行いたかったのですが、コロナ禍に 

  加え、知床沖の事故などで開催することを躊躇しておりましたと 

  ころ、今年のガバナー補佐の増田さんからのお声掛けで協議い 

  たしまして 6月 19日美幌にて開催することになりました。 

  出席は私と野尻会長と鈴木幹事、森田次年度幹事、当初出席予 

  定の元木次年度会長は旭川東 RCの周年行事に出席のため行 

  けなくなったので 4人で行って来ます。 

  ② 就任の挨拶 

  あと、もう一つ、6月中に 5分区内の 9 クラブに補佐就任のご挨拶に行く予定です。 

 

  7月からは、いよいよ 2022～23年度が始まります。 

  7月には、「第 8回ガバナー補佐研修会議」が旭川で行われます。 

  9月から 5分区内のガバナー公式訪問に同行します。斜里 RCは 9月 7日（水）を予定しております。 

  10月 8日、9日に旭川で開催されます地区大会を経て、やはり最も大切で重要な本年度の I Mが 3月 25日 

  に当クラブ主催で行われます。日下実行委員長のもと、全会員で取り組みます。  

  令和 5年 3月 25日に行われます I Mは 5分区内のすべてのクラブ（9 ゥラブ）が一堂に会して行われ、 

  150～200人規模の大会です。それはフォーラムとその後の懇親会を含めて 1日で行います。 

  しかし、I Mは 3年間行われておらず新たなるスタートを切る訳ですが、その分ハードルが高くなってくると思い 

ます。是非斜里 RC一丸となって成功させたいと思います。 

 

 ◉日下 I M実行委員長～「I Mって何？」、「I Mは何をするの？」 

                 2つの視点を通して、I Mについてお話し 

  をしたいと思います。 

  I Mは、ガバナー補佐が主催する分区内の大会であります。 

  分区内の各 RCの活動状況を報告する、あるいは RC間の情報交 

  換の場であり、一方では親睦の場でもあります。 

  2つの大きな柱で大会運営がなされてきた事を考えると本来の意 

  味を活かした大会にしたいと思います。 

  意義や意味を会員皆さまと共有しながら大会を盛り上げたいと思 

  います。 

  企画運営委員会を中心にテーマや議題を提案していきますので、例会を通し会員の皆さまと色々検討を重ね 

ながら進め、皆で創る I Mを目指したいと思います。 

また、この大会は斜里 RCがホストであり、皆さまはホスト会員であります。ホストとして、この大会に出席される他 

のロータリアンを温かくお迎えし、スムーズな運営を図りたいと思います。 

 

 ◉三浦会員～前回の当クラブの I Mについては、先週の例会の時に、ビデオで見ていただいて凡その雰囲気は 

感じ取っていただけたかなと思います。 

  当時のガバナー補佐は、故浦田初雄会員、実行委員長は不肖私、ということでした。 

  やはり、準備委員会とか企画委員会の中で「どんな方法でやろうか」などいろいろ検討しましたが、斜里クラブ 

は、先ほど丹羽ガバナー補佐や日下 I M実行委員長からお話がありましたが、“気楽なやり方は斜里クラブは 

好きじゃない、生真面目にやる”方なので・・・「ロータリーを皆で知ろう」というのが一つの基本になっている・・・

これは斜里クラブの昔からの伝統のようなものです。 

 



 

 

 

 

前回の I Mでは、基調講演として足立功一パストガバナーにお越 

しいただきまして、ロータリーの奉仕に関する変遷というかロータリ 

―が変わっていく危機感だったり、会員を増やすために色々な手 

立てを講じてロータリーを楽な方向にもっていくような R Iのやり方 

に危機感を感じる、というような格調高い講演でありました。 

第 2部では、各クラブの代表に登壇していただいて、当クラブの 

高木コーディネーターを中心として各クラブからの報告や意見発 

表がありました。これは、「新会員研修の現状と課題」というテー 

マで 5 クラブから発表していただき、その後フロアーの皆さんから 

意見や質疑がありました。 

その後、会場を藤苑に移して懇親会が行われました。懇親会は非常に盛り上がり、「日中は真面目に、夜は楽 

しく」・・・これが私の“テーマ”でありました。 

終わってから感じたこととして、皆さんから高い評価をいただき、本当に有難いなと思っております。 

ここ 3年間はコロナの関係もあって I Mは出来ませんでしたから「I M とは何か？」ということを肌で感じていらっ 

しゃらない会員の方が最近大分増えましたので、斜里クラブは久々にその感覚を取り戻そうということになると思 

います。以上前回の I Mに関わった一人として報告させていただきます。 

 

 

 

                      6月 10 日（金） 藤苑 18 名参加    

                       

                       今回は、下山、高木会員の担当です。 

                  高木会員によるロータリーに関して 

                  新会員向けのお話しがありました。 

                  焼き肉を食べながら楽しいひと時 

                  でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

７. ニコニコ Ｂ Ｏ Ｘ ～樽見親睦委員長    

 ・本人誕生祝～藤田（典）、遠藤 各会員 

 ・奥様誕生祝～元木、樽見 各会員 

 ・結婚記念祝～三浦、吉野 各会員 

 

 

 ◉本日出席～34名中 22名出席（出席率：64.7％） 

 ◉5/18（水）～21名出席（出席率：61.7％） 

 ◉5/28（土）～23名出席（出席率：67.6％） 

     

☆ 幹事より次回例会の案内   
   ・次回は 6/15（水）第 2865回例会（産業会館 2F）       5 月 26 日 朝日新聞の記事です     

 

                                                                                                                                                                                    

 

     

   

 

８．出 席 報 告 ～武藤出席・プログラム委員長 

 斜里 RC 会長のテーマ 2021-2022 国際ロ－タリ－のテ－マ 


